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A F F A I R E S  C O M M U N A L E S

Une carte d’identité valable pour voyager,
c’est mieux.

Avant de partir en vacances
P e n s e z  à  v o t r e  c a r t e  d ’ i d e n t i t é

L’Office de la population de Lully 
est à votre disposition pour 

effectuer les démarches afin d’obtenir 
une nouvelle carte d’identité.

É D I T O R I A L

La transition écologique – 
une vision commune

La transition écologique est 
un processus visant à réduire 
l’impact de l’activité humaine 
sur l’environnement et à pro-
mouvoir un développement 
durable. C’est un enjeu crucial 
pour l’avenir de notre planète, 
car la pression exercée par 
notre mode de vie sur les res-
sources naturelles est de plus 
en plus importante.

Cependant, dans un pays in-
dustrialisé comme la Suisse, la 
transition écologique est sou-
vent perçue comme un choix 
entre l’urgence climatique et les 
intérêts économiques. De nom-
breux acteurs économiques 
craignent que les mesures en-
vironnementales ne nuisent à 
leur rentabilité et freinent la 
croissance économique. Cepen-
dant, il est de plus en plus clair 
que la transition écologique 
peut être source d’opportuni-
tés économiques et de création 
d’emploi, tout en luttant contre 
le changement climatique.

Il est donc urgent d’agir pour 
réduire notre impact environ-
nemental et cela passe par des 
actions concrètes à différents 
niveaux, allant de l’individu 
aux entreprises en passant par 
les politiques publiques. 

Au niveau individuel, nous 
pouvons tous faire des choix 
plus éco-responsables dans 
notre quotidien. Cela peut pas-
ser par une consommation plus 
consciente, des choix de trans-
port plus respectueux de l’en-
vironnement, une réduction de 
notre consommation d’énergie 
et une réduction de notre em-
preinte carbone.

Les entreprises peuvent égale-
ment jouer un rôle important 
dans la transition écologique. 
Elles peuvent investir dans des 
technologies plus durables, en 
développant des produits res-
pectueux de l’environnement 
et en réduisant leur consomma-
tion d’énergie.

Enfin, les politiques publiques 
doivent jouer un rôle clé en en-
courageant les investissements 
publics vers des projets du-
rables et respectueux de l’envi-
ronnement.

Mark Winges, Syndic

Remaniement des dicastères
D e  l a  M u n i c i p a l i t é

Au vu des défis 
environnementaux qui se 

présentent à la commune,
un dicastère de la transition écolo-
gique a été créé au sein de l’Exécutif. 
Il se concentrera sur les énergies et 
le développement durable. 
Jean-François Rubin en endossera la charge. 
Mark Winges reprend les constructions et les bâtiments et Eric Rondot se 
chargera de la sécurité publique.
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Accueil de midi
E n f a n t s  d e  1 P  à  6 P  à  L u l l y

                         
           ACCUEIL DE MIDI POUR VOTRE ENFANT 
                     scolarisés à Lully de 1P A 6P           

 

CCAANNTTIINNEE  SSCCOOLLAAIIRREE  CCRROOQQ’’BBOOUURRDDOONNSS  

L’administration communale de Lully : habitants@lully.ch répondra à 
toutes vos questions avec plaisir ou www.lully-ch - vie locale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

n Votre ancienne carte 
d'identité.
n Une photo passeport (sans 
sourire).
n 35.- pour les enfants (pré-
sence obligatoire, signature 
dès 7 ans), validité 5 ans.
n 70.- pour les adultes, taille 
en cm, validité 10 ans.
n Délai de 10 jours env. envoi 
recommandé.

de gauche à droite: Jean-François Rubin,
Mark Winges et Eric Rondot.
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R U B R I Q U E  D U  C O N S E I L

Le mot du Président
I l  n e  f a u t  j a m a i s  d i r e  j a m a i s

Tout au long de mes 6 années de présidence, je 
vous ai beaucoup parlé du fonctionnement du 
Conseil, un peu parlé de divers sujets qui me te-
naient à cœur, mais pas du tout parlé de l’implica-
tion que pouvait avoir un tel poste sur le dévelop-
pement personnel.
Pour s’en rendre compte, il faut remonter 40 ans 
en arrière. Jeune collégien timide, le supplice pour 
moi était de devoir faire un exposé devant la classe. 
Plus tard lors de mon apprentissage, rebelote, im-
possible pour moi de prendre la parole devant un 
auditoire sans avoir une énorme boule à l’estomac 
et bafouiller mes mots ...
Quand je suis arrivé à Lully, je participais pour la 
première fois à un Conseil général. Ce que je vis me 
stupéfia ! Le président d’alors était Vincent Bolay. 
Je me rappelle m’être dit : « il faut être un peu zin-
zin pour se mettre comme cela au pilori. Trouver la 
bonne formule, suivre le bon protocole, afin de sa-
tisfaire aux exigences du règlement, des conseillers, 
des municipaux ... »
Quelques années plus tard, Vincent Bolay, que je 
connaissais aussi pour avoir fréquenté ensemble les 
bancs du F.C. Tolochenaz, me demanda :
- Dis, je veux arrêter la présidence du Conseil, tu 
prendrais pas ma place ?
- T’es pas un peu fou, jamais !
Mais Vincent étant avant tout un ami je me dis que 
j’allais l’aider à chercher son successeur et je lui pro-
posais Fabien Coucet, qui accepta.

Ce que je n’avais pas prévu, c’est qu’une fois pré-
sident, Fabien vint me trouver et me demanda 
d’être son vice-président. Je ne pouvais naturelle-
ment pas refuser.
Et la suite vous la connaissez ...
Ce fut pour moi 6 années d’une incroyable expé-
rience. Tant sur le plan des contacts humains avec 
les municipaux ou les conseillers que des relations 
avec la préfecture. Et surtout, l’apprentissage d’al-
ler au pilori, de faire en sorte que les séances se dé-
roulent le plus convenablement possible, de ne pas 
bafouer mes mots. 
Si les premières années, j’avais quand même la 
boule au ventre, je me suis surpris par la suite à 
avoir du plaisir à mener à bien les séances, à prendre 
confiance lors de mes prises de paroles, à faire que 
tout se passe bien !
Je tiens encore une dernière fois à remercier toutes 
les personnes qui m’ont soutenu, qui ont contribué 
à la bonne tenue de notre législatif.
Car ceci est mon tout dernier article dans le « Lully 
infos ».
A moins que ...
La municipalité décide de créer une rubrique « agri-
culture et viticulture » . Je pourrais alors vous rem-
plir plusieurs pages de chaque numéro pendant de 
nombreuses années ...

Affaire à suivre ...

Vincent Chabloz,
Président du Conseil jusqu’au 30 juin 2023.

Le 1er juillet 2023, j’en aurai terminé avec mon 
mandat de président du Conseil.

Favoriser le sport et les loisirs
D e u x  s t a t i o n s  B o x U p  à  L u l l y

Beach Volley - Badminton - Ping-pong
Mölkky - Croquet - Cornhole

Comment ça marche?
Pour accéder gratuitement à l’équipement

Les Box Up se trouvent à côté
de la poste et du terrain de foot.

n Télécharger l’application BoxUp
n Se créer un compte (e-mail, tél., doc. d’identité)
n L’utilisateur BoxUp peut ensuite ouvrir le casier à proximité et utiliser 
le matériel mit à sa disposition. Afin de terminer son activité, l’appli 
vérifie la bonne fermeture du casier et demande à l’utilisateur de 
prendre une photo du matériel au travers de la vitre.



4

V I E  L O C A L E

Bracelet de soutien CHF 10.-  n  Prévente disponible + bonus
festieventvd@gmail.com  n  079 587 74 67
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E N V I R O N N E M E N T

C’est quoi toutes ces mauvaises  herbes?
M a i s  q u e  f a i t  l a  p o l i c e ?

biocides naturels) vont être tes-
tées sur différents milieux et par-
celles de notre commune, notam-
ment sur les bords de routes, dans 
certains espaces verts et au cime-
tière. Ces tests nous permettront 
de déterminer quel est le meilleur 
traitement en tenant compte de 
son efficacité relative, du temps 
et de l’argent consacré. Comme 
toute technique novatrice, il se 
peut que le résultat ne soit pas 
optimum du premier coup, mais 
nous allons essayer de faire de 
notre mieux. Cela demande du 
temps, de la patience et de la ri-
gueur dans les tests effectués.

Nous allons notamment tester 
ces différentes approches sur le 
gravier du cimetière. A terme, 
ce substrat très « favorable » aux 
développement des mauvaises 
herbes sera remplacé par d’autres 
matières plus adaptées. Un pré-
avis sera proposé dans ce sens 
d’ici à la fin de l’année. Pendant 
cette période, et durant les tests 

en cours, soyez assuré qu’à aucun 
moment la Commune néglige 
ces espaces et ne respecte pas 
nos chers défunts. D’ailleurs les 
propres parents de l’auteur de cet 
article y reposent. Au contraire, 
par respect pour la vie qu’ils ont 
menée et pour celle à venir de 
leurs enfants et de leurs petits-en-
fants nous allons tout mettre en 
œuvre pour faire de ces espaces 
des lieux de recueillement bien-
veillant dans le respect des vies à 
venir.

Jean-François Rubin
Municipal de la transition écologique

Vous l’aurez certainement 
remarqué, d’ailleurs vous 

avez été nombreux à nous faire 
part de vos observations, l’aspect 
de certains de nos espaces 
publiques changent. La question 
n’est pas de savoir si on faisait 
juste ou faux auparavant, la 
question simple aujourd’hui est 
que l’usage des herbicides est, va 
être encore, fortement modifié. Le 
fameux Glyphosate (Roundup) 
est très fortement réglementé 
et limité en usage pour tous les 
particuliers et les collectivités. 
Pour les agriculteurs, les normes 
sont différentes. Fort de cela, et en 
conformité avec le Plan Energie 
et Climat Communal (PECC), ce 
type de produit n’est désormais 
plus utilisé par la Commune. 

Benne temporaire plus basse.

A quoi ça sert
U n e  b e n n e ?

Les démarches techniques 
(contact avec l’entreprise ayant 
construit la rampe, première es-
timation des dégâts sur place, 
récupération de la rampe, devis) 
et administratives (responsabilité 
de l’entreprise de transport, pré-
avis de leur assurance, feu vert 
pour les travaux de réparation) 
font que la rampe ne pourra pas 
être installée avant fin juillet.

Vous le savez tous, la rampe 
permettant d’accéder à 

notre benne de déchets verts a 
été démolie lors d’une vidange 
au mois de février. 

Fort bien, mais alors que fait-on 
avec les mauvaises herbes qui 
ont l’outrecuidance de pous-
ser un peu partout ? et bien, de 
nouvelles techniques (traitement 
thermique ou chimique avec des 

Une solution temporaire, avec 
une benne plus basse, a été mise 
en place.

Nous constatons malheureuse-
ment que de nombreuses per-
sonnes se contentent de poser 
leurs déchets devant la benne. 
Nous rappelons aux habitants 
que le dépôt de déchets en-de-
hors des lieux de récupération est 
amendable et que, tout au bout de 
la chaîne, c’est Luca Egger, notre 
employé communal, qui prend 
beaucoup de temps à placer ces 
tas dans la benne au lieu de s’oc-
cuper de l’entretien du village.

Voici à quoi ressemble cet envahisseur.



6

S . D . L .

Soirées pétanque et apéros

ACTIVITÉS 2022
Chaque manifestation vous sera détaillée 

par une circulaire.
Une activité vous intéresse, bloquez de suite la date ! 

17 MARS 

JUIN / 
JUILLET

Grillades à la fontaine des Joncs
dès le 3 Juin, tous les 
vendredis à partir de 19h00
jusqu’au 1 Juillet

 

   

DECEMBRE  Les fenêtres 
de l’Avent 

 

Et toujours, la GYM «DOUCE» d’Ingrid
Le feu sera allumé par la S.D.L, 
venez nous rejoindre avec vos amis, 
voisins et vos grillades ! 

4 SEPT.

19 JUIN  Tournoi de Boules
Organisé par la SDL 
Cafés et croissants o�erts

31 OCT. Halloween

 

Les vendredis soirs,
du 8 juillet au 19 août

dès 19h en cas de beau temps

PÉTANQUE

 

1 AOÛT Organisé par la SDL

Chasse aux oeufs à 11h00
Suivi d’un apéro

Assemblée générale 2021
À 19h00, suivie d’une collation

17 AVRIL

�����������������
����������

�������������

�����������������
��	�����������
�����������������������������

Balade ouverte à toutes et tous 
pour découvrir les jardins
et potagers de Lully, et brunch 
au Petit Sécheron

�	�����	���������
������
�������������������� �������

Pas d’inscription, venez
dès 19h00 avec votre

matériel, un apéro
canadien et votre 

bonne humeur!

�	��	����������	��������������	����������������
��������
���	�����������������	����

S.D.L. CP 151 - 1132 Lully 
Nouveau site : www.sdlully.ch - sdl.secretariat@outlook.com

Un soleil radieux, une ambiance conviviale, 16 
équipes prêtent à en découdre avec fair-play, 

voilà les ingrédients de cette magnifique journée 
« tournoi de pétanque » organisée par la SDL ! 
Beaucoup de rires, un succulent repas de midi (la 
fameuse broche du Président a fait des ravages), des 
anecdotes racontées, tout cela a rythmé les parties 
des boules! Une journée de plus où il fait bon vivre 
à Lully !

Merci beaucoup et à bientôt!
Andy, S.D.L.

Local des jeunes
O u v e r t  d e p u i s  l e  2 6  m a r s  2 0 2 3

Le local des jeunes est officiellement ouvert 
et accueille les jeunes de la commune de 13 

à 25 ans. Deux jeunes filles gèrent les clés et il est 
possible de se rencontrer selon un horaire défini 
dans le règlement.

Tout jeune intéressé doit remplir une fiche et s’il est 
mineur, la faire signer par le représentant légal.
Une animation de l’Espace Prévention et/ou un pro-
jet participatif (fresque sur un mur) sont à agender 
dans les mois à venir selon l’intérêt ou les préoccu-
pations des jeunes.
Les jeunes sont responsables de ce local prêté par la 
commune et nous espérons qu’ils en profiteront et 
passeront d’agréables moments.

En cas d’intérêt ou de questions, merci de me contacter: 
christine.birarda@lully.ch

Christine Birarda, Municipale

L e s  v e n d r e d i s  s o i r s  d è s  1 9 h 0 0  d u  8  j u i l l e t  a u  1 9  a o û t
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A S S A I N I S S E M E N T

Nos piscines
Q u e l l e s  d i s p o s i t i o n s  à  p r e n d r e

Les eaux de nettoyage pro-
viennent du nettoyage du 
bassin vide et sont char-
gées en détergent, acide 
ou eau de Javel. Elles sont 
donc considérées comme pol-
luées et doivent par conséquent 
être évacuées dans les canalisa-
tions d’eaux usées pour être trai-
tées à la station d’épuration.

Les eaux de lavage des filtres (à 
sable, à diatomées, à cartouche, 
etc.) sont considérées comme 
polluées et doivent être évacuées 

dans les canalisations d’eaux 
usées.
Les eaux de débordement (Trop-
plein) sont considérées comme 
potentiellement polluées et 

Type d’eaux

de baignade
de nettoyage
de lavage des filtres
de débordement
de piscines et étangs

Caractéristiques

  Non polluées
  Polluées
  Polluées
  Potentiell. polluées
  Non polluées

Evacuation dans les canalisations
Eaux claires = EC
Eaux usées = EU

EC
EU
EU
EU
EC

Les eaux de baignade sont 
considérées comme non-

polluées et doivent être évacuées 
vers les canalisations d’eaux 
claires. Il est impératif 
de cesser tout apport de 
produit de traitement de 
l’eau (chlore, brome,…) au 
minimum 48 heures avant 
de vider le bassin.

doivent être évacuées dans les ca-
nalisations d’eaux usées (l’eau de 
baignade est désinfectée par des 
produits chimiques).

Les piscines étangs ou piscines 
naturelles qui fonctionnent avec 
une régénération naturelle de 
l’eau sans recours à des pro-
duits chimiques sont considérées 
comme non-polluées et doivent 
être évacuées vers les canali-
sations d’eaux claires. Ce type 
d’aménagement ne nécessite 
aucun raccordement aux eaux 
usées.
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La MunicipalitéLa Municipalité
invite la population auinvite la population au

Brunch du 1Brunch du 1erer août 2023 août 2023
dès 11h30 au refuge de Lullydès 11h30 au refuge de Lully

Inscriptions àInscriptions à
habitants@lully.chhabitants@lully.ch
jusqu’au 23 juillet 2023jusqu’au 23 juillet 2023

merci d’indiquer le nombre merci d’indiquer le nombre 
d’adultes et d’enfants.d’adultes et d’enfants.

PasseportPasseport-Vacances-Vacances
Morges etMorges et environs environs

du 14 au 29 oct. 2023du 14 au 29 oct. 2023
Recherchons accompagnantsRecherchons accompagnants

et chauffeurs bénévoleset chauffeurs bénévoles
brigitte.s@pv-morges.chbrigitte.s@pv-morges.ch

ÉPICERIE DE LULLYÉPICERIE DE LULLY
OUVERTEOUVERTE
TOUT L’ÉTÉTOUT L’ÉTÉ

L’administrationL’administration
communale communale 
sera ferméesera fermée

du 25 juillet au du 25 juillet au 
11 août 202311 août 2023

Bonnes vacances!Bonnes vacances!

NOUS VOUS SOUHAITONS UN TRÈS BEL ÉTÉ !NOUS VOUS SOUHAITONS UN TRÈS BEL ÉTÉ !
Perséides - 5Perséides - 5èmeème édition édition

Dans les nuits duDans les nuits du
12 au 14 août 202312 au 14 août 2023

LLa Commune de Lullya Commune de Lully
éteint son éclairage publicéteint son éclairage public

Comme chaque année, à la mi-août,Comme chaque année, à la mi-août,
le ciel nous offre l’un de ses plus beaux le ciel nous offre l’un de ses plus beaux 

spectacles:spectacles:

La pluie d’étoiles filantes des PerséidesLa pluie d’étoiles filantes des Perséides..

Si le ciel est découvert, ce ne sont pas Si le ciel est découvert, ce ne sont pas 
moins de 200 étoiles filantes à l’heuremoins de 200 étoiles filantes à l’heure

qui pourraient être visibles.qui pourraient être visibles.


